



Curso de Verano (julio 2012)

TERRITORIOS INNOVADORES EN CONTEXTOS DE CAMBIO (20 h.)

(2 créditos)

OBJETIVOS

En el contexto de las acciones de la Estrategia Territorial para el fomento de la innovación, diversificación y fortalecimiento socioeconómico de Villena, se presenta este curso. La finalidad, también es contribuir a fijar objetivos, metas, principios y directrices en el marco de la innovación y en el contexto de La Estrategia Territorial Valenciana. Innovar no es siempre hacer cosas nuevas, sino utilizar instrumentos adecuados a las necesidades reales y perentorias, y que éstos sean óptimos, eficaces y eficientes para una gestión sostenible de los recursos. A su vez se busca el aumento de oportunidades de los mismos, la calidad de vida de sus ciudadanos y la competitividad de sus empresas e instituciones públicas. Las redes sociales, las NTICs y el marketing digital abren nuevas oportunidades de negocio para los sectores productivos y los territorios. La geolocalización, la portabilidad y la tecnología GPS, entre otras, son herramientas de gran utilidad, siempre y cuando sean un medio y no un fin en sí mismas.

Además de las nuevas tecnologías, también existen otras herramientas que optimizan la implicación, la planificación, la comunicación y participación proactiva de los actores locales en la gestión de políticas públicas y su aplicación en la gestión de los recursos locales (ciudades, barrios, espacios culturales, ámbitos naturales, etc.) Así, el trabajo en red y la planificación estratégica, más allá del mero diagnóstico y catálogo de acciones, presenta oportunidades en relación a las necesidades del territorio en cuestión (**crecer** de otra forma, es posible, sin menoscabo de favorecer procesos de **desarrollo**).

Se establecerán ejemplos concretos y estudios de casos, no sólo en el ámbito de la Comunidad Valenciana sino también de otros ámbitos territoriales. Se hablará de instrumentos como las redes sociales, la aplicación de las TICs, las marcas territoriales, la planificación estratégica, las ciudades creativas, los territorios inteligentes, los consejos de participación pública, las agendas 21 locales, la custodia del territorio, las teorías sobre la gestión del decrecimiento en contextos de crisis económica, conectividad con asociaciones vecinales, gobernanza, etc. Es una oportunidad para la reflexión y la proposición sobre proyectos, instrumentos y procesos en la gestión estratégica de los territorios, desde la implicación y compromiso de actores públicos y privados. En el curso se planteará la posibilidad de trabajar en algún proyecto en el marco del Plan Avanza.

PROGRAMA (9 al 11 de julio)

LUNES

- 9'30 h. -11'30 h. **Nuevos lenguajes, TICC y oportunidades de negocio. Retos y propuestas de futuro.**
D. Juan Manuel García Chamizo, Catedrático de arquitectura y tecnología de computadores
Dpto. Tecnología informática y computación de la Universidad de Alicante
- 11'30 h.- 12'00 h. Pausa café
- 12'00 h. -14'00 h. **Las nuevas tecnologías al servicio de la innovación territorial.**
D. Gersón Beltrán, Consultor y Gerente de Geoturismo.
Universidad de Valencia
- 16'00 h. -18'00 h. **TALLER APLICADO**
Emprendedurismo, Social Media y Geolocalización.
D. Gersón Beltrán, Consultor y Gerente de Geoturismo.
Universidad de Valencia. Presidente Colegio profesional de Geógrafos CV
- 18'00 h.- 18'30 h. Pausa café
- 18'30 h.-20'30 h. **¿Qué puedo ofrecer a través de los medios sociales? Del suscribirse al apuntarse**
Doña María Virtudes Pardo. Licenciada en Ciencias de la Información. Gerente de *Pardo&Alcaráz*
Doña Inmaculada Alcaráz. Licenciada en Ciencias de la Información. Directora de *Portada.Info*

(*) Inauguración de la exposición **INICIATIVAS LOCALES QUE MUEVEN EL MUNDO** de ADLYPSE, y conferencia de Miguel Mares sobre el X aniversario de la Asociación de profesionales de desarrollo Local de la Comunidad Valenciana

MARTES

- 9'30 h. -11'30 **De la planificación estratégica a los territorios inteligentes. Herramientas, oportunismo y oportunidades**
D. Antonio Martínez Puche, Dpto. Geografía Humana y Director del Master Oficial de Desarrollo Local e Innovación Territorial

(DELEITE) de la Universidad de Alicante. G^oT. Desarrollo Local de la AGE.

11'30 h.- 12'00 h. Pausa café

12'00 h.-13'00 h. **El Plan de Participación Pública de la estrategia Territorial de Cocentaina**
D. Joaquín Palací Soler. Consultor. Colegio Profesional de Geógrafos de la Comunidad Valenciana

13'00 h.- 14'00 h. **Custodia del territorio. Una renovada figura de gestión integral y racional de los recursos territoriales**
D. Rafael Enguix, Coordinador de la custodia del territorio "Mas de Llopis" en Cocentaina. Grup d'Amics de la Natura y Garbera Cultural el Guaret.

16'00 h. -17'00 h. **¿A qué estamos dispuestos a renunciar? Alternativas más allá del crecimiento**
D. Xavier Amat Montesinos. Departamento de Geografía Humana de la Universidad de Alicante

17'00 h.- 17'30 h. Pausa café

17'30 h.-20'30 h. **TALLER APLICADO**
Cultura de la participación y compromiso político-ciudadano. "Del despacho al barrio y del folleto al proceso"
D. Vicente Zapata Hernández. Departamento de geografía de la Universidad de La Laguna. G^oT. Desarrollo Local de la AGE.

MIÉRCOLES

9'30 h. -11'30 h. **Marca ciudad, nuevas tecnologías y estrategias para la promoción y comercialización de destinos turísticos. El caso de Elche**
D. Isaac Vidal Sánchez, gerente del Instituto Municipal de Turismo de Elche (*Visitelx*)

11'30 h.- 12'00 h. Pausa café

12'00 h. -13'00 h. **Instrumentos para la innovación empresarial y el fomento de la cultura emprendedora**
D. Roberto Payá. Director del CEEI-Alcoy. Generalitat Valenciana

13'00 h. -14'00 h. **La Estrategia Territorial Valenciana y su aplicación en las ciudades intermedias y pequeñas. Oportunidades y riesgos**
D. Antonio Prieto Cerdán. Presidente del Colegio Profesional de Geógrafos de España.

Directores: Xavier Amat Montesinos y Antonio Martínez Puche, Dpto. Geografía Humana (UA)

Lugar de celebración: Sede Universitaria de Villena. C/ Trinitarias, 2 C.

Medias becas: Para aquellos alumnos/as que se matriculen y sean miembros del Colegio de Geógrafos, de ADLYPSE o alumnos/as o exalumno/a del Master Oficial DELEITE de la UA, podrán disfrutar de una media beca (45 €) siempre y cuando acrediten documentalmente su pertenencia a uno de estos tres colectivos. Hay hasta **5 medias becas para cada una de las tres categorías** mencionadas. Para ello los potenciales beneficiarios/as lo deberán comunicar a la dirección del curso (antonio.martinez@ua.es), antes del **viernes 22 de junio**, especificando el colectivo al que pertenecen y adjuntando algún documento que lo acredite.

Más Información (matrícula, becas, alojamiento, lugar de celebración, etc.):

<http://web.ua.es/es/seus/cursos-verano/villena/cursos-verano/territorios-innovadores-en-contextos-de-cambio.html>

Entidades Colaboradoras:



<http://lletres.ua.es/es/postgrado/masteres-oficiales/deleite.html>